

Ein abwechslungsreiches und bewegtes Schachjahr 2018 für die Schachschüler des BGN Salzburg.

(Bezirksmeisterschaften, Landesmeistertitel und Teilnahme an der Staatsmeisterschaft...)

Schach mit Spaß und Freude,

das ist seit Jahren das Motto der Schachschüler am BGN und der gesamten Schachgruppe an der Schule und die Erfolge der letzten Jahre können dies nur untermauern.

Jährlich von Bezirksmeistern und Landesmeisterinnen bis hin zur diesjährigen Qualifikation der Mädchen des BGN zum Bundesfinale 2018 zeigt die Erfolgskurve stetig nach oben und zeigt eine starke Präsenz der Schule am Österreichischen Schulschach und die Schule ist damit unter die Top 10 in Österreich gelangt.

Wobei die Mädchen beim Bundesfinale in Bad Gastein wirkliches Pech hatten und durch einen falschen Schiedsrichterentscheid nachhaltig zurückgeworfen wurden. Der Schiedsrichter hatte sich zwar offiziell entschuldigt, es nützte jedoch nichts, wenngleich dieser Entscheid maßgeblich für das gesamte Turnier war und ein Einspruch unsererseits nicht möglich war. Von 10 Teilnehmern, wobei ein Bundesland absagte und nicht angetreten war, belegte das BGN-Mädchenteam am Ende den 9. Platz. Dennoch blieb das Mädchenteam stark und bewältigte den Vorfall eindrucksvoll und alle hatten dennoch Spaß und Freude, wie auch der gemeinsame Badeausflug in die Therme, am Aufenthalt in Bad Gastein. Auch die Unterbringung und die Verpflegung in der Jugendherberge waren sehr gut und man durfte zufrieden sein. Gesund, munter und an vielen neuen Erfahrungen reicher, so wurden die Schülerinnen von ihren Eltern nach ihrer Rückkehr am Salzburger Hauptbahnhof wieder abgeholt.



Das erfolgreiche Mädchenteam des Jahres 2018, die Landesmeisterinnen vom BGN
v.l. Smiljic Helena, Wild Amelie, Rothaler Alisa, Warter Ylva und Madita.

Endbericht Schachjahr 2017 / 2018 am BGN

vom 21.9. 2017 – 26. 6. 2018

(Herbert F. Just – Schulschach AG Österreich)

Insgesamt gab es in diesem Schuljahr 12 Schachanmeldungen für die Schachgruppe des BGN und ich möchte feststellen, dass es eine angenehme Gruppe war und es während des Schuljahres keine Probleme gab.

Die Schachgruppe 2017 / 2018:

Teilnehmer: 12

1. Smiljic Helena 1B
2. Rekhi Gurbir 1D
3. Güthlein-Scheuringer Romeo 1D
4. Warter Madita 2A
5. Warter Ylva 2A
6. Rothaler Alisa 2A
7. Jankovic Mateja 2D
8. Tagai Kevin 3B
9. Wild Amelie 4C
10. Valderrama Linandro 5B
11. Grabberger Rouven 5C
12. Kulikowski Jonas 1D (hat die Schachgruppe im 1. Halbjahr verlassen)

Gesamtschachnachmittage an der Schule: 35 (jeweils Dienstags 2 UE)

Gesamtstunden an der Schule: 70

Schulbezogene Veranstaltungen 4:

1. Bezirksmeisterschaften Salzburg (1 Tag) (Qualifikation zur Landesmeisterschaft)
2. Landesmeisterschaften Salzburg (1 Tag) (Mädchen-Schach- Landesmeistertitel 2018)
3. Schulschach-Bundesfinale in Bad Gastein (4 Tage)(9. Platz Mädchen)
4. Schulmeisterschaft

Nichtschulische Bewerbe an welchen Schachschüler des BGN teilnahmen:

1. Niedermann Turnier in Rosenheim
2. Jugendturnier in Garching bei München

UE – Einheiten im Schuljahr 2017 / 2018:

- * Einführung für die neuen Schüler
- * Regelkunde und Historisches. Demobrett und Arbeit mit Demobrett und Projektion
- * Wiederholungen und Verfestigen
- * Historische Eröffnungen und seine Varianten
- * Eröffnungen, Mittelspiel und Endspielpraktiken
- * Training mit Uhren (neue Uhren wären notwendig)

- * Mitschreibtraining
- * Praxisbezogenes Training mit Schreibpflicht.
- * Reklamationsregeln und Training
- * Fair Play beim Sport und Umgangsformen im Allgemeinen
- * Mattübungen
- * Gambitlehre
- * Verteidigungsvarianten und Kombinationen
- * Analysen und taktisches Spiel
- * Wirkungsbilder der Figuren
- * Spieltraining: Schach mit Spaß und Freude u.a.

Die vorgegebenen Ziele der Schulschachgruppe wurden in diesem Schuljahr erreicht und es ist zu hoffen, im nächsten Schuljahr an die diesjährigen Fortschritte und Erfolge anschließen zu können. Auch ein starkes Team der Oberstufe für das nächste Schuljahr scheint sich abzuzeichnen.

Zu hoffen ist auch, dass sich im nächsten Schuljahr wieder neue Schüler zu diesem schönen Sport anmelden werden und Eingang in die angenehme Schachgruppe des BGN finden können.

Für mich selbst war es auch ein angenehmes und schönes Schachjahr am BGN mit vielen schönen und neuen Erfahrungen beim Vermitteln des königlichen Schachspieles – „Schach mit Spaß und Freude“ eben.

Herbert F. Just

Schach mit Spaß und Freude!



Wir wünschen allen schöne und erholsame Sommerferien.